

EL MINISTRO RENUNCIANTE PASÓ A DIRIGIR UNA UNIDAD DE PLANIFICACIÓN ESTRÁTÉGICA DE LA ENSEÑANZA

Un nuevo cambio en el Gabinete: se va Tedesco y asume Sileoni en Educación

- Es el segundo en esa cartera quien tiene un perfil más político que su antecesor.

Guido Braslavsky
gbraslavsky@clarin.com

Al recambio en el gabinete de la presidenta Cristina Kirchner se sumó ayer la renuncia del ministro de Educación, Juan Carlos Tedesco. Su lugar será ocupado por quien fue hasta ahora su segundo, Alberto Sileoni.

La salida de Tedesco, anticipada por Clarín el 4 de julio, circuló con fuerza en versiones en el fin de semana y fue confirmada anoche en una conferencia de prensa conjunta que dieron en la Casa de Gobierno el jefe de Gabinete, Aníbal Fernández, y el propio Tedesco, luego de reunirse con la Presidenta.

A diferencia de otros cambios en el Gobierno, esta renuncia fue presentada como un movimiento para darle a Tedesco un rol en la planificación estratégica del área:



ANUNCIO. ANÍBAL FERNÁNDEZ INFORMA AYER QUE JUAN CARLOS TEDESCO (IZQUIERDA) RENUNCIÓ A EDUCACIÓN.

pasará a encabezar una nueva Unidad de Planeamiento y Evaluación de la Educación, con rango de secretario de Estado y dependencia directa de la Presidenta.

Según explicaron Tedesco y Fernández, la Unidad tendrá entre la misión de elaborar leyes para la enseñanza y una nueva Ley de Financiamiento Educativo para los próximos diez años. La actual Ley tiene vigencia hasta 2010.

"Me siento muy honrado -aseguró Tedesco-. Es la primera vez que

Silconi tiene un perfil "más ejecutivo" que se buscaba fortalecer en esta etapa del Gobierno

la Argentina va a tener un órgano dedicado a pensar la educación. Si no aportamos a una educación fuerte para todos difícilmente tenemos una sociedad justa".

Fernández, por su parte, sostuvo que el nuevo cargo de Tedesco "es una distinción", y aseguró que Cristina va a estar "todos los días encima" de la Unidad, concebida como un "tanque de ideas".

Según se explicó, la Unidad convocará a especialistas del área y coordinará sus tareas con otros ministerios, como Desarrollo Social, Salud y Planificación.

Sileoni, abogado y profesor de Historia de la Universidad de Buenos Aires, secundó a Mario Oporto en el Ministerio de Educación bonaerense durante la gestión de Felipe Solá. Luego fue secretario de

Se va un "cuadro técnico" que encajó bien en el primer gabinete de Cristina

La figura de Juan Carlos Tedesco pareció encajar a la perfección en el primer gabinete de Cristina Kirchner: era un cuadro técnico reconocido en todo el continente y su perfil era bajísimo. Pero esas mismas características son las que ahora, tras 17 meses de gestión y la derrota del kirchnerismo en las elecciones de junio, aparentan haberlo condenado.

En el Palacio Sarmiento (ex Pizzurno) ayer se decía que en el Gobierno para esta etapa querían colocar al frente del Ministerio de Educación a alguien con un perfil mediático más alto y con un estilo

más directo, "de más llegada a la gente".

Ahí encaja el designado Alberto Sileoni. "En su estilo se parece mucho a Mario Oporto. Comunica bien y de manera campechana", dijeron a Clarín allegados al reemplazante de Tedesco.

Pero Sileoni posee otro mérito que es super valorado en la Casa Rosada en tiempos de alta conflictividad social: tiene una excelente relación con CTERA, el gremio que nuclea a los docentes más combativos y que tiene la mayor representatividad entre los maestros. Encima, dicen que tiene "buena onda" con el ministro de Trabajo Carlos To-

mada. Esto habría quedadoclaró durante las últimas paritarias con los gremios docentes.

El perfil académico de Tedesco se ajusta a la nueva tarea que le encargó la Presidenta, la de pensar la educación para el futuro del país. Lo burocrático, principalmente el trato cotidiano con las provincias, lo venía cansando cada vez más.

Anoche aún era una incógnita quién será el segundo de Sileoni, es decir quién ocupará el cargo que él deja vacante. Se espera, eso sí, que confirme a la mayoría de los funcionarios de la cartera educativa.

Educación del ex ministro Daniel Filmus de 2003 a 2006, y condujo el ministerio porteño durante la jefatura de Jorge Telerman hasta 2007.

Fuentes gubernamentales dijeron a Clarín que Sileoni tiene un perfil "más ejecutivo" que se buscaba fortalecer en esta etapa. De hecho, como viceministro Sileoni viene manejando los temas operativos del Ministerio de Educación. Las lecturas del recambio señalan además que Tedesco era un educador ligado al mundo académico mientras que Sileoni -militante peronista- tiene un perfil político que

sectores kirchneristas reclamaban para oxigenar el Gabinete en esta área.

Pero la Presidenta no quería que Tedesco, un pedagogo de enorme prestigio y al cual aprecia, se alejara de la gestión. Ex director del Instituto Internacional de Planeamiento Educativo (Iipe) de la UNESCO, Tedesco se dedicará a la planificación de la educación, que estará "en cabeza de alguien que se pueda sacar la burocracia (ministerial) de encima", según definió el jefe de Gabinete.

El funcionamiento de la nueva Unidad de Planeamiento, y su es-

tructura, se dará a conocer en los próximos días. Organismos similares existen en países como Chile, Estados Unidos y Canadá.

Este recambio en el área educativa habría terminado de definirse en Olivos el viernes pasado, en una conversación entre Cristina y el ex ministro Filmus, actual senador.

El reemplazo de Tedesco es el quinto cambio de ministros luego de la derrota electoral del 28 de junio, si bien con enroques y ascensos que confirmaron el estilo kirchnerista de manejarse siempre dentro del mismo universo de funcionarios.